

Circular N° 2 - Fecha de Actualización: 28 de septiembre de 2007

Elección de los Comités Asesores Regionales de Investigación de Cenipalma

Los miembros de los Comités Asesores Regionales de Investigación (Agronómica y de Plantas de Beneficio) de Cenipalma son personas elegidas para periodos de dos (2) años y deben ser ratificados por la Junta Directiva del Centro.

En el mes de octubre de 2007 se vence el periodo de los actuales miembros, siendo necesario desarrollar las elecciones a nivel regional para integrar los Comités que ejercerán durante el periodo comprendido entre octubre de 2007 a octubre de 2009.

Es por ello que Cenipalma invita a los actuales presidentes y miembros de los Comités a coordinar en su respectiva zona este proceso. Para ello se plantea lo siguiente:

1. Invitar a los palmicultores a participar en las elecciones en cada zona, información que también se ha publicado en la página web del Centro y en El Palmicultor.
2. Se había dicho en la Circular N° 1, que las planchas de

los postulados se recibirían a través de la página web de Cenipalma a partir del 3 de septiembre hasta el 19 de octubre de 2007. Pero analizando los anteriores procesos de elección, se ha decidido que se realice la presentación de planchas y votación en el Comité Agronómico y de Plantas de Beneficio de cada zona.

3. En la **VII Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite** que se desarrollará en Bogotá del 29 al 31 de octubre de 2007, se presentará el informe respectivo de las elecciones realizadas y se dará a conocer los nombres de los miembros de los mismos para el periodo octubre 2007 – 2009.
4. Ratificar a los miembros elegidos en la reunión de la Junta Directiva de Cenipalma del mes de noviembre de 2007.

Es indispensable la colaboración de todos para liderar a nivel de sus respectivas zonas la elaboración de las planchas tanto para Comité Regional Agronómico como de Plantas de Beneficio. 

Disminución de la TEA en la Zona Oriental

En esta actividad participaron 29 funcionarios de las diferentes plantaciones y plantas de beneficio de la Zona Oriental y por Cenipalma asistieron la investigadora Sandra Milena Rincón, quien coordinó el evento, el investigador Diego Fernando Díaz, quien realizó el papel de moderador y el Director de la División de Agronomía, Hernán Mauricio Romero quien participó como invitado y ayudó dilucidar interrogantes sobre la fisiología del cultivo.

Como resultados concretos de la reunión se planteó la necesidad de profundizar en las siguientes temáticas:

- El proceso de polinización y su relación con la TEA, especialmente en el comportamiento del insecto polinizador *Elaidobius kamerunicus*
- El proceso fisiológico de la síntesis de aceite (papel de las hormonas y las enzimas)
- El balance hídrico del cultivo y su relación con la TEA
- La nutrición del suelo y su relación con la TEA (papel de los micronutrientes)

- Proyectos de referenciación competitiva que compilen las mejores prácticas del cultivo, en cuanto al manejo de malezas, plateo, podas, drenajes, controladores de plagas, fertilización, técnica de siembra y demás.

Como paso siguiente, cada uno de los Comités Asesores nombró a 3 miembros representantes, los cuales se reunieron el día 22 de junio de 2007 en la sede de Cenipalma en Villavicencio así: por parte de Plantas de Beneficio Germán Rubiano (Extractora Santa María), Querubín Durán (Inversiones La Mejorana) y Jairo Iván Hoyos (Entrepalmas); y de Agronomía Jorge Zambrano (Hacienda La Cabaña), Edgar Cepeda (Agropecuaria La Loma), Víctor Buitrago (UAT de Paratebuena) y Fabio Calvo (Asesor). Durante esta reunión, los Ingenieros Miembros de los Comités elaboraron una solicitud a Cenipalma para que agrupara las necesidades anteriormente descritas, con el fin de priorizarlas e incluirlas en las actividades de investigación del Centro. 